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Arrivé en Champagne en 2005 lors du rachat d'Allied-Domecq par Pernod-Ricard, Michel
Letter reprend la direction des marques Mumm et Perrier-Jouët. Ce directeur de filiale
travaille depuis 29 ans dans le groupe Pernod-Ricard. « À l'époque, c'était plus petit.
Lorsque Patrick Ricard a été nommé président, il avait alors 33 ans. Alors que nous étions
déjà numéro 1 en France. Il a tout de suite compris qu'il fallait aller vers l'international et vers
le luxe. Il a également décidé de se recentrer sur notre cœur de métier, les vins et spiritueux,
alors que nous étions aussi leader dans les jus de fruits (Pampril ou Orangina). » C'est en
1967, Patrick Ricard a rejoint la société Ricard, fondée par son père, Paul Ricard, en 1932. Il
y a occupé successivement des postes dans les principales fonctions de l'entreprise, dont il
est devenu le directeur général en 1972. À la création de Pernod Ricard, en 1975, il a été
nommé directeur général du groupe puis, en 1978 président-directeur général.
Michel Letter reconnaît en lui un vrai chef d'entreprise charismatique : « Il savait s'entourer,
bien sûr, il était exigeant, mais avec beaucoup d'humanité. C'était un visionnaire. Il possédait
un sens de l'éthique. Ainsi il ne voulait pas que la marque Mumm apparaisse lors des
courses des grands prix de Formule 1. On ne la voyait qu'après, quand tous les moteurs
étaient arrêtés. Il était d'un caractère réservé mais convivial. » De quoi représenter au mieux
le slogan du groupe : « Créateur de convivialité ».
Patrick Ricard est venu plusieurs fois en Champagne lors des vendanges. « Nous sommes
allés à la coopérative de Chassenay d'Arce dans l'Aube, sur la Côte des blancs… Il aimait
aller à la rencontre des vignerons. Il devait d'ailleurs venir cette année. »
C'est le 5 novembre 2008, que Patrick Ricard a quitté ses fonctions exécutives à la tête de
Pernod-Ricard. Laissant la place de directeur général à Pierre Pringuet. Il était depuis lors
président du conseil d'administration.
Patrick Ricard était marié et père de 3 enfants. Il était commandeur de la Légion d'honneur et
chevalier de l'Ordre national du Mérite.
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Légende : Lors d'une visite dans une coopérative de la Côte des blancs, Patrick Ricard
avec Michel Letter.
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